



Vorlage Nr. 23-O-02-0023

Tagesordnungspunkt 10

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden Westend/Bleichstraße am 5. Juli 2023

Ausreichende Schulhoffläche für die Elly-Heuss-Schule / Baumbestand erhalten und integrieren (Linke)

Antrag der Fraktion-DIE LINKE:

Im Zuge der finalen Umgestaltung des Stadtplatzes fordert der Ortsbeirat Westend/Bleichstraße den Magistrat auf, die Schulhoffläche der Elly-Heuss-Schule im Bereich Schwalbacher Straße / Dotzheimer Straße zu erhalten sowie den Grünstreifen mit Baumbestand zur Schwalbacher Straße hin in den künftigen Schulhof mit einzubeziehen.

Begründung:

Die aktuellen Planungen zur finalen Umgestaltung des Stadtplatzes sehen den Abriss des „Alten Arbeitsamtes“ vor. Der geplante Ersatzneubau soll in Richtung des Pausenhofs der Elly-Heuss-Schule (EHS) eingerückt errichtet werden, was dazu führen würde, dass der Schule mit ihren bald 1350 Schülern wertvolle Pausenhoffläche verloren ginge. Die Planungen der SEG gehen von 650 Quadratmetern aus, was einer Reduktion der Pausenhoffläche um 15 Prozent entspräche. Bereits mit der gegenwärtigen Pausenhofgröße von 4200 Quadratmetern liegt die EHS mit einem Wert von 3,1 nur knapp über dem anerkannten und auch von der SEG angestrebten Mindestwert von 3 Quadratmeter Pausenhoffläche je Schüler/In. Die Reduktion auf 3650m² würde zu einer Pausenhoffläche von 2,7 m²/Schüler/In führen. Dies ist den Kindern und Jugendlichen sowie dem Lehrpersonal nicht zuzumuten. Die Berechnungen der SEG zur zukünftigen Schulhoffläche sind fachlich mangelhaft und können deswegen nicht als Planungsgrundlage dienen. An dieser Stelle wird auf die Einlassung der Schulleitung der Elly-Heuss-Schule verwiesen, die diesem Antrag beigefügt sind. Das Interesse am Erhalt ausreichender Erholungsfläche für Schülerinnen und Schüler überwiegt den Interessen der SEG in Bezug auf die Neubauplanungen.

Des Weiteren ist der Erhalt der Bäume wichtig, um die Kühl- und Schatteneffekte zu bewahren. Die hier betroffenen Bäume sind groß und verfügen über eine breite Krone. Es ist darauf hinzuweisen, dass es entlang der Schwalbacher Straße ansonsten kaum großgewachsene Bäume gibt.

Sollte das Projekt gegen den ausdrücklichen Willen des Ortsbeirates realisiert werden, fordern wir den Magistrat auf, die geplante Verkleinerung der Schulhoffläche zu minimieren. Der Grünstreifen mit Baumbestand zur Schwalbacher Straße hin möge deshalb in den Schulhof einbezogen werden.

Beschluss Nr. 0066

Antrag der Fraktion DIE LINKE antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dezernat V i. V. m.

Dezernat III z. w. V.

Wild
Ortsvorsteher

Protokollnotiz der SPD-Fraktion:

Der Baumbestand soll so weit wie möglich erhalten bleiben.